
Témoignage 

  

Je me présente… 

Je m'appelle Schmit Romy, j'ai 34 ans, je suis née le 3 mars 

1991 et je suis en couple avec Bob. Mon compagnon me 

soutient entièrement dans ce projet. Lui-même a 

également grandi avec des chiens et ses familles ont 

beaucoup d'expérience avec des chiens (Dresseur de 

chiens, conseiller en nutrition pour chiens, ...). Nous 

habitons depuis février 2024 à Landscheid (commune de 

Tandel). 

Je suis éducatrice diplômée depuis 2015.  J'ai commencé 

mes études au Luxembourg, mais comme la langue 

française me posait des problèmes, je suis partie en 2010 à Prüm (Allemagne) pour y faire ma 

formation d'éducatrice. En 2015, j'ai travaillé au Tricentenaire. J'ai commencé à travailler chez 

« Op der Schock » à l'ADJ en juillet 2016. Je travaille 40h par semaine. 

 

En 2021, j'ai décidé de suivre une autre formation. J'ai 

suivi une formation de Physiothérapeute pour chiens à 

Wasserbillig, que j'ai terminée en janvier 2023. Je ne fais 

pas cela à plein temps, mais je le fais pendant mon temps 

libre, quand quelqu’un me contacte et que je peux l’aider, 

je prends rendez-vous et je vais chez les gens et leurs 

chiens. 

 

En ce qui me concerne, je suis une personne toujours de 

bonne humeur, qui se lève toujours très tôt et j'essaie de 

motiver les autres et de les faire rire. 

 



Et maintenant je vous présente Silver… 

Il est arrivé avec nous au Luxembourg le 1er 

juin 2024, après une très belle semaine à 

Kunheim en France chez Handi’ Chiens. Il est 

né le 17 novembre 2021 et il aura donc ses 

4 ans cette année. C'est un Golden Retriever, 

un chien très affectueux, calme et attachant. 

On m'avait déjà dit qu'il était un chien très 

motivé et capable d'apprendre, mais aussi 

un chien très sensible, ce que je remarque 

de plus en plus au fur et à mesure. 

 

Pourquoi j’ai décidé de faire une demande de chien d’accompagnement social ? 

 

Les chiens ont toujours joué un rôle important dans ma vie. J'ai souvent gardé des chiens 

lorsque leurs propriétaires étaient en vacances. 

J'ai toujours voulu un chien. Mais je ne voulais pas seulement un chien qui reste à la maison. 

J’ai opté pour un chien qui m'accompagne au travail. Je l’avais dans ma tête depuis longtemps. 

Je me suis renseignée sur Internet au sujet des chiens d'assistance et j'ai pensé que ce serait 

un bon projet pour notre institution, pour nos bénéficiaires au Centre de jour. 

Les chiens d'accompagnement social sont de véritables "médiateurs sociaux". Ils soutiennent 

les personnes dans des situations difficiles, les rassurent, les réconfortent, les motivent et les 

aident dans leur vie quotidienne. Ils participent plus facilement aux activités de la journée. 

Lors d'une réunion d'équipe, j'ai exprimé mon souhait et abordé le sujet du chien 

d'accompagnement. Je leur ai expliqué que je serais très intéressée par la mise en place d'un 

tel projet pour « Op der Schock ». 

Un tel projet avait déjà été introduit au service des loisirs. Nelly Nash de l’ASA asbl venait tous 

les mercredis à Noerdange avec ses deux chiens d'accompagnement pour y offrir des activités 

assistées par l’animal. 



J'ai eu la chance d'être contacté par la responsable deux semaines plus tard, après ma réunion 

d'équipe. Elle m'a demandé si j'étais vraiment intéressée par le projet "chien 

d'accompagnement social". Il s'est avéré que nous avions dans notre établissement une 

collaboratrice, Jasmine Walisch, qui avait récemment commencé à travailler chez nous «Op 

der Schock ».  

En 2018 j’ai suivi la formation en tant que référente secondaire, qui a été donnée par Nelly en 

tant que référente Handi’Chiens. 

Après cette formation, j'ai tout de suite pu travailler avec Ilucia au sein de l'ADJ. J'ai pu 

participer à des réunions d'équipe de l'ASA asbl ou de Handi'Chiens. 

Comme Ilucia avait déjà 12 ans et ne pouvait pas faire toutes les séances actives à cause d'une 

légère arthrose des hanches, nous avons cherché des alternatives. La direction m'a contacté 

et m'a proposé de suivre la formation chez Handi'Chiens. J’ai bien réfléchi et j'ai accepté. Après 

de nombreuses conversations téléphoniques avec Nelly, j'ai décidé de suivre cette formation. 

Après le départ de Jasmine, la question ne se posait plus et la direction m'a donné 

l'autorisation de lancer ma demande pour ce projet. 

Après le départ d'Ilucia, les bénéficiaires étaient tristes et parlaient encore souvent d'elle. 

Certains ont demandé si un nouveau chien allait venir. 

Les réactions des bénéficiaires et des collègues ont été très positives pour moi. 

J'ai moi-même vécu l'évolution des bénéficiaires avec le chien d'accompagnement social dans 

notre institution, en travaillant avec Ilucia, ce qui a renforcé ma motivation pour réaliser mon 

propre projet. 

Il sera intégré dans mon travail quotidien. Les bénéficiaires aiment les chiens et en fait tous 

les animaux. Nous avons deux bénéficiaires qui ont peur et qui ne veulent pas travailler avec 

des animaux. Ils ne participent pas non plus aux activités assistées par des animaux. Nous 

respectons la volonté des bénéficiaires. L'objectif est de supprimer la peur, mais uniquement 

si le bénéficiaire décide lui-même de l’essayer. 

Ma motivation est très grande, je connais cet impact énorme qu’a la présence de l’animal, ce 

que l'on peut réaliser et comment ça peut aider les bénéficiaires dans des situations difficiles 

et à faciliter leur quotidien.  

Silver est un très grand soutien à atteindre les objectifs que je veux atteindre avec mes 

bénéficiaires. Je dirige les activités assistées par l’animal et Silver me soutient. Il est mon 

compagnon. 



 

Comment j’ai vécu mes premières semaines avec Silver ? 

Le premier jour, nous sommes restés à la 

maison pour qu'il apprenne à connaître sa 

maison. Je lui ai également donné congé la 

première demi-semaine pour que nous 

passions d'abord du temps ensemble avant de 

commencer à travailler ensemble. Nous 

sommes allés faire des courses avec Silver à 

Mersch et il a pu choisir lui-même un animal en 

peluche, qu'il a toujours aujourd'hui. Nous 

avons fait de nombreuses promenades 

ensemble dans la nature. Silver est devenu tout 

de suite un nouveau membre de la famille. Il 

nous accompagnait partout. 

 

Le premier jour de travail, nous n'avons passé que deux 

heures à Kuborn. Nous avons fait connaissance avec les 

destinataires. Je leur ai présenté Silver et l'enthousiasme 

de tous les destinataires et collaborateurs était très 

grand. 

Les deux premières semaines, Silver s'est concentrée sur 

l'observation et l'arrivée des bénéficiaires, le travail 

étant secondaire.  

Petit à petit, nous avons commencé à travailler avec les 

destinataires. Tout s’est déroulé de manière très 

positive. 

 

Mes plus belles expériences en 2024 avec Silver… 

 

Chaque jour que nous vivons ensemble, que ce soit au travail ou dans la vie privée, est une 

belle expérience pour nous.  



Une expérience qui m'est immédiatement venue à l'esprit, chacun peut maintenant la 

considérer comme il le souhaite. La plus belle expérience a eu lieu au travail, avant que je ne 

fasse une crise de panique, Silver s'en est rendu compte et il a immédiatement posé sa tête 

sur ma poitrine pour me calmer alors que j'étais allongée sur le sol.  

Il n'a pas été formé pour ce genre de situation, mais c'est là que l'on voit comment les chiens 

d’accompagnement social de Handi’Chiens le ressentent quand on n’est pas à l’aise. 

Pourquoi je soutiens l’ASA asbl avec toute ma famille… 

 

Nous soutenons l’ASA asbl, car je constate 

moi-même chaque jour à quel point un tel 

chien d’exception peut être important dans 

la vie, que ce soit pour les personnes 

handicapées ou les personnes souffrant de 

crises d'épilepsie, etc. De tels chiens 

d’accompagnement social peuvent être si 

utiles à de nombreuses personnes et leur 

simplifier la vie.  

MAIS n'oubliez pas que Silver aime 

travailler et qu'il vit quand même sa vie 

comme un chien normal. Le temps libre est 

très important pour les chiens 

d‘accompagnement social. 

 



 


